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本报聊城1月20日讯(记者
张跃峰 ) 聊城不妨在社区

设立“邻里援助站”、聊城应增
设提升公立幼儿园……最近一
段时间，不断有关于聊城发展
的建议从全国各地汇集到聊城
新媒体委员会，将“我为聊城发
展进一言”活动推向高潮。

为进一步凝聚全民力量、
共谋聊城发展，聊城市新媒体
委员会于2015年12月13日启动
了“我为聊城发展进一言”征文
活动，吸引了市内外各大媒体
以及微信公众号等新媒体的关
注，相关新闻和评论在各媒体
和微信群迅速转发，在全国产
生强烈反响，激发了聊城市民
及在外工作的聊城人“热爱家
乡、建设家乡”的巨大热情，来
自聊城本地以及上海、江西、湖
北、云南、广西、河北、黑龙江、
新疆、广东等地的热心读者、网
友，纷纷围绕聊城的民生与发
展，畅所欲言、建言献策。

短短一个月就收到来自全
国各地建议200余篇，内容涉及
城建、环保、旅游、养老、治安、
交通、食品安全、邻里关系等与
百姓生活息息相关的方方面
面。经对这些建议进行梳理，记
者发现围绕城市发展的建议最
多，甚至一篇文章中就有10多
条建议，比如上海的薛刘英就
提出十大举措打造城市管理升
级版，即建立城管执法对象数
据库、成立联动中心提高执法
效率、对有证摊位实施“一卡

通”、建立建设工地长效管理机
制、实行门前三包“星级”制、建
设便民菜场实现摊位退路入
室、收编马路摊贩持证设摊经
营、成立经营户协会规范店外
出摊、开展“城市管理开放日”
活动等。

贴近民生的建议是另一大
亮点，很多建议很接地气，比如
聊城市民陈建顺提出的《关于
治理聊城城区乱收停车费的建
议》就是市民关注的一个热点。
陈建顺说，停车乱收费的地点
主要集中在车流量比较集中的
医院、景点以及汽车站、火车站
周围，“按照相关法律，这些停
车收费已经构成敲诈勒索罪，
并且累计数额巨大，属于比较
恶劣的刑事事件，主管部门如
果漠视此事将会构成渎职罪，
应被追究刑事责任。建议聊城
市政府立即组织交警、市政、物
价等部门联合执法，清除这个
毒瘤，还老百姓一个安定的生
活秩序。”

据了解，此次活动收到的
征文，贴近民生、地气十足是最
大的亮点，且其中不乏真知灼
见，可操作性也很强。聊城市新
媒体委员会会长张洪泉表示，
对于一些民众反映大、社会反
响强烈的建言，聊城市新媒体
委员会将在认真整理后提交聊
城市“两会”。接下来“我为聊城
发展进一言”公益活动将进入
评选环节，将评选出一等奖5
名、二等奖7名、三等奖9名。

“我为聊城发展进一言”引起社会各界积极响应

反反响响强强烈烈建建言言将将提提交交市市““两两会会””

“目前，聊城幼儿教育基本
是民办机构的天下，收费太高，
政府应该扩建、增设公立幼儿
园。”近日，聊城市民陈建顺在

“我为聊城发展进一言”征文活
动的建议中说。

陈建顺说，普二政策，全面
放开。可是不少夫妻对于要不要
生还在犹豫，重要的原因是担心
养不起，因为聊城一流幼儿园里
的部分孩子，一年的教育水平支
出比肩大学学费，年学费万元以
上的幼儿很多。商业幼儿园乱涨
价、乱收费现象严重，让孩子家
长叫苦不迭，不堪重负。

实际上，由于公立幼儿园名
额有限，且非人人都可以进。因
此更多的家长选择将孩子送入
了学费较高的私立幼儿园。

陈建顺在建议中提到一个孩
子的家长，他们的孩子在聊城开发
区一幼儿园上学，一年的花费近两
万元，再加上房贷，生活压力很大。

此外，幼儿园巧设名目，乱
加费用也比较严重。2 0 1 5年秋
季，在学费之外，聊城高新区一
幼儿直接打出100元体能费的收
费提示。

乱涨价现象严重，聊城高新
区一家幼儿园园长出国，回来后

便要提升次年的收费标准，涨价
的理由之一竟然是，出国学习增
加了园内的费用支出，需要家长
配合，因此就以提高孩子学费来
解决，让家长来为其出国买单。
后来，此涨价理由，受到孩子家
长的集体抵制。

陈建顺说，扩建、增设、提升
公立幼儿园，让民众得到教育的
实惠，实是民生之本。在大众消
费水平内，规范私立幼儿园收费
标准，使其健康运营，成为公立
幼儿园的有效补充，才会得广大
市民的认可。

本报记者 张跃峰

聊城应增设提升公立幼儿园

“邻里关系现在已经变得非
常陌生，我们住在同一幢楼，但
是可能互不认识，邻里之间有什
么困难、有什么问题，彼此很难
知道，如何使我们的人际关系更
加融洽。”近日，上海英杰创意工
作室的薛刘英在“我为聊城发展
进一言”征文活动的建议中说。

薛刘英建议，在聊城市街道
(乡镇)设立“邻里援助站”，向居
(村)民发放“睦邻卡”，卡正面为
“和睦公约”，背面为姓名、住址、
特长、联系电话等，凡需要服务与

帮助的居(村)民，可向“援助站”申
领-张睦邻卡登记表，填上个人专
长和提供的服务内容与时间。

同时，居(村)委会工作人员
将有关资料登记在卡片(即睦邻
卡)上，向居(村)民派发。居(村)民
一旦需要帮助，就可以通过睦邻
卡找到合适的邻居来帮忙，这样
既给需要帮助的提供了服务，又
有利于增进邻里间的感情。“邻
里援助站”还可以提供包括家电
维修、管道维修、家政服务、上下
水道疏浚、上门陪孤寡老人聊

天、家教服务等各方面的生活服
务。同时，“邻里援助站”还有助
于进-步在居(村)民中推广为民
服务代理制。

“邻里援助站”如何组织运
作，薛刘英建议，由社会组织进
行实施操作，除了居(村)委会之
外，建议在全市街道(乡镇)设立
社工站、义工队，定期开展各种
邻里援助公益活动。一定要有资
金和专人进行运作，并形成长期
的制度才能保障其可持续进行。

本报记者 张跃峰

聊城社区不妨设立“邻里援助站”

本报聊城1月20日讯(记者
王尚磊 张召旭) 全面二孩政
策实施后，聊城人口会不会大量
增加，生二胎还需要办理准生证
吗？不想生二孩的，独生子女费
还能继续领吗？20日上午，聊城
市卫生计生委党委委员、副主任
冯守琦接听12345市长热线，回答
市民提问。记者了解到，二孩政
策实施后，聊城高龄孕产妇会明
显增加，发生孕产期合并症、并
发症的风险增大。

接听市长热线期间，聊城市
卫生计生委党委委员、副主任冯
守琦就2015年聊城市深化医疗卫
生体制改革所做的工作和取得

的成效进行了解读。冯守琦表
示，聊城市共16家县级公立医院
进行了综合改革，全部取消药品
加成，实行零差率销售，完全破
除了以药养医机制，县(市)公立
医院改革实现了全覆盖。其中，
东阿县作为山东省第一批县级
公立医院综合改革试点县，在全
省率先进行了法人治理结构改
革，取消了院长行政级别，其管
理体制和运行机制改革在全省
乃至全国处于领先地位。在全
市所有乡镇卫生院、城市社区
卫生服务中心、省统一规划的
1490所村卫生室、规划外的34所
村卫生室实施了基本药物制

度。配备使用的基本药物全部
网上统一采购并实行药品零差
率销售，药品价格大幅下降，比
改革前平均下降30%左右，患者
受益明显。

对于市民普遍关心的在生
育政策调整过渡期间生育证件
如何办理的问题，冯守琦表示，
按照新修改的《人口和计划生育
法》“国家提倡一对夫妻生育两
个子女”的规定和国家、省卫生
计生委关于实行生育登记制度
的要求，在《山东省人口和计划
生育条例》修正、生育登记服务
规范修订之前，对过渡期间的
生育证件发放工作，有以下几

项具体要求：一是按照生育两
个子女可自由安排生育时间的
要求，停止二孩生育审批，不再
办理二孩《生育证》，已申请尚
未发放二孩《生育》的可继续发
放。一孩的继续发放《一孩生育
登记本》；二是对要求进行生育
登记的群众，基层工作人员要
做好相关政策的解释和生育子
女的备案工作，将生育夫妻的
相关信息进行专门记录，待《山
东省人口和计划生育条例》修
订完毕正式实施生育登记政策
后，再将《生育服务手册》送交
群众；三是对2016年1月1日前生
育一个子女，申请或要求补办

《独生子女父母光荣证》的，在
核实相关信息后，基层要及时为
群众办理或补办。

另外，冯守琦表示全面二孩
政策实施后，高龄孕产妇会明显
增加，发生孕产期合并症、并发
症的风险增大。为此，医疗卫生
机构将增加妇幼保健服务能力
供给，加强技术人员的培训，做
好分级诊疗，引导群众合理选择
助产服务机构，加强咨询指导，
增强孕产妇自我保健能力，完善
危重孕产妇和新生儿转诊、会诊
网络和机制，确保急救通道畅
通。总之，要采取一切措施，确保
母婴健康安全。

市卫生计生委副主任冯守琦接听市长热线解读政策

生生二二孩孩无无需需审审批批 家家庭庭自自主主安安排排生生育育

新闻延伸


	l02-PDF 版面

